



# COSITAS SUELTAS

*Por Carlos Robreño*

Desde la esplendente Ciudad Luz, escrita cabe la urdimbre de hierro y de acero de la majestuosa Torre de Eiffel, de lo alto de la cual se contempla del maravilloso espectáculo de un París surcado por la serpe plateada del rumoroso Sena, pero desde la que no pueden vislumbrarse las sorprendentes aristas de la política tropical, el doctor Cosme de la Torriente, presidente de la SAR, ha recibido una carta firmada por el doctor Guillermo Alonso Pujol, aunque también pudiera estar suscrita por el optimista doctor Pangloss, creado por el genio volteriano.

En dicha epístola, el artifice del "permanente renuevo" sugiere, envueltas en bellos vocablos, hermosas fórmulas que podrían zanjar íntimas querellas surgidas en un mundo habitado por arcángeles, pero que se nos antojan inoperantes—empleemos la moderna acepción—dentro de un conglomerado de hombres en medio de una tormenta de pasiones.

\* \* \*

Según un cable de New York, sesudos hombres de ciencias han podido comprobar que los indios de América proceden de la Mongolia.

¡Acabáramos! Ya sabemos desde donde viene la cuestión.

\* \* \*

El doctor Rafael Guas Inclán es la figura de nuestra política que comparecerá esta noche, a las diez y media, para ser entrevistado en el programa "Telemundo Pregunta" que se transmite todos los miércoles por el Canal 2 de televisión.

Bajo la moderación de Carlos Lechuga interrogará un "panel" de periodistas integrado por Jorge Hortsmann, Alfredo Núñez Pascual y nosotros.

\* \* \*

Ha causado sensación el hecho de que en una playa cercana a Miami un anciano de sesenta y

pico de años haya permanecido dos días en la arena, imposibilitado de moverse, víctima de una hemiplejía, sin que nadie se fijara en él, ni se diera cuenta de su situación para prestarle auxilio.

Eso no es nada. Aquí hace ya muchos días también se encuentra en la arena sin movimiento alguno, la fórmula de las elecciones parciales y tampoco nadie le ha prestado la menor atención.

\* \* \*

Una novela de televisión que se transmite los domingos ha sufrido un drástico cambio en su argumentación al obligarse a su autora, bajo determinada presiones, a cubrir con un velo color de rosa algunos pasajes históricos que dejan, sin embargo, en evidencia, como hijos ingratos, a los cubanos de aquella generación que cometieron la "in calificable osadía de rebelarse en armas contra el yugo colonial".

A más de medio siglo de nuestra emancipación política parece que se sigue manteniendo en muchos sectores el mismo criterio que prevalecía en época de Weyler.

Y es que Cuba no ha obtenido todavía su verdadera independencia literaria. Lo que nosotros llamaríamos la liberación de la "zeta".

\* \* \*

Pasado mañana, día 29 de junio, se cumplirán cien años justos de la desaparición de aquel piloto portugués llamado Matías Pérez, que se elevó dentro de la barquilla de un globo, sin que más nunca se tuvieran noticias suyas, pero sin que su popularidad haya decrecido a través de una centuria, pues todavía se le nombra frecuentemente.

Ignoramos si a raíz de tal desaparición se presentara debidamente un Habeas Corpus, pero lo cierto es que más nunca se ha sabido su paradero.